
 

 

 
 
 
 
 

 
 
Sitzung der Zentralkirchenpflege (ZKP) vom 29. Juni 2020 im Kirchgemeindehaus Veltheim 
_________________________________________________________________________________ 
 
Begrüssung 
Die Präsidentin des Verbandsvorstandes, Verena Bula, begrüsst die 17 stimmberechtigten Mitglieder 
der Zentralkirchenpflege sowie die Vertreterinnen und Vertreter aus Fachkonventen, Pfarrteam und 
dem Verbandsvorstand. Zusätzlich ist Thomas Hermann anwesend, der neu für Oberwinterthur in die 
ZKP und dort als Präsident amten wird. 
 
Wahl von Thomas Hermann als Präsident der ZKP 
Aufgrund der neuen Geschäftsordnung wird ab der nächsten Sitzung Herr Thomas Hermann die 
Sitzungen der ZKP leiten, Paul Schöchlin wurde als Vizepräsident gewählt. 
 
Fabrikkirche 
Die Fabrikkirche wurde aufgelöst. 
 
Budgets 2021 
Üblicherweise wird die Rechnung des Stadtverbandes, die ja auch die Gemeinderechnungen 
beinhaltet, nach den Kirchgemeindeversammlungen der ZKP vorgelegt. Nun aber fanden wegen 
Corona bisher erst zwei KGVs statt. Die Jahresrechnung 2019 des Verbandes wurde darum unter 
dem Vorbehalt, dass die einzelnen Verbandsgemeinden der ihrigen auch zustimmen, genehmigt. 
Die RPK hatte die Verbandsrechnung geprüft und zur Annahme empfohlen.  
 
Der Finanzverantwortliche des Verbandes, Christian Schreiber, legte einen Antrag vor, der von der 
Kirchgemeinde Stadt folgende vier Budgetvarianten verlangt: 
1) das von ihr erstellte Budget, 2) Variante mit bisheriger Quote und Null-Ergebnis, 3) Variante mit 
bisheriger Quote und CHF100’000 Überschuss, 4) mögliche weitere Wege hin zur Sanierung der 
negativen Reserven. 
Nach heftigen Diskussionen wurde der Antrag schliesslich verabschiedet. 
 
Ausführungskredit CHF 190‘000 für eine Erneuerung der Heizung in Töss 
Die Zentralkirchenpflege genehmigt den Betrag, aber zuvor gab es einige Hinweise, ob nicht eine 
andere Lösung als Gas möglich wäre. Der Präsident von Töss, Paul Schöchlin, erklärt, wie die 
verschiedenen Varianten geprüft worden sind. Schliesslich wird der Antrag genehmigt mit dem Zusatz, 
dass zwingend Biogas gewählt werden müsse. 
 
Für den Verbandsvorstand 
 
Verena Bula-Brunner 


